



**Organisation für Sicherheit und
Zusammenarbeit in Europa
Ministerrat
Madrid 2007**

MC.DEC/11/07
30. November 2007

DEUTSCH
Original: ENGLISCH

Zweiter Tag des Fünfzehnten Treffens
MC(15) Journal Nr. 2, Punkt 8 der Tagesordnung

BESCHLUSS Nr. 11/07
OSZE-VORSITZ IN DEN JAHREN 2009, 2010 UND 2011

Der Ministerrat beschließt,

dass Griechenland im Jahr 2009 die Funktion des OSZE-Vorsitzes wahrnehmen wird;

dass Kasachstan im Jahr 2010 die Funktion des OSZE-Vorsitzes wahrnehmen wird;

dass Litauen im Jahr 2011 die Funktion des OSZE-Vorsitzes wahrnehmen wird.

MC.DEC/11/07
30. November 2007
Beilage

DEUTSCH
Original: ENGLISCH

**INTERPRETATIVE ERKLÄRUNG
GEMÄSS ABSCHNITT IV.1 (A) ABSATZ 6
DER GESCHÄFTSORDNUNG DER ORGANISATION FÜR
SICHERHEIT UND ZUSAMMENARBEIT IN EUROPA**

Die Delegation Kasachstans:

„Herr Vorsitzender,
liebe Kollegen,

seit nunmehr fast fünf Jahren bewirbt sich Kasachstan aktiv um den OSZE-Vorsitz.

Wir sind davon überzeugt, dass die Wahl Kasachstans für den OSZE-Vorsitz und die Prozesse, die sich daraus ergeben werden, einen Multiplikatoreffekt auf die umfassende Modernisierung unseres Landes und der gesamten Region sowie auf die Erneuerung unserer Organisation zum Besten aller Teilnehmer haben wird.

Wir möchten bei dieser Gelegenheit den Partnerländern, die die Kandidatur Kasachstans stets unterstützt haben, aus ganzem Herzen danken.

2009 war als Jahr für unseren Vorsitz für uns deshalb wichtig, weil es die raschen demokratischen Veränderungen in unserem Land unter Beweis stellen sollte.

Wir sehen keine schwerwiegenden und objektiven Gründe, die zu einer Ablehnung unserer Bewerbung hätten führen können, da Kasachstan der einzige Kandidat für den Vorsitz im Jahr 2009 war und sich daher der Unterstützung der überwiegenden Mehrheit der OSZE-Teilnehmerstaaten erfreute.

Im Zusammenhang damit möchte die Delegation Kasachstans ihre Haltung in Bezug auf den Beschluss, unseren Vorsitz auf das Jahr 2010 zu verschieben, darlegen. Wir respektieren diesen Konsens-Beschluss, möchten dies aber als Zeichen des guten Willens Kasachstans und aller OSZE-Teilnehmerstaaten, in dem Bestreben, die Organisation insgesamt zu stärken, verstanden wissen.

Die Delegation Kasachstans schlägt vor, die Geschehnisse rund um unsere Bewerbung zwar nicht als Präzedenzfall anzusehen, aber sehr wohl als Beispiel für eine konstruktive Entscheidung, die der Bedeutung und Rolle der OSZE in der Staatengemeinschaft weltweit größeres Gewicht verleihen soll.

Verehrter Herr Vorsitzender, wir möchten Sie ersuchen, diese Erklärung dem verabschiedeten Beschluss beizufügen und in das Journal der heutigen Sitzung aufzunehmen.“